



## Plan de inversión de Ecopetrol para 2026 será similar al de este año: invertirá entre 22 y 27 billones de pesos

El 70% se destinará a la línea de hidrocarburos, con producción entre 730.000 y 740.000 barriles equivalentes.



**Ecopetrol** presentó su balance financiero correspondiente al trimestre julio-septiembre. Foto: Archivo particular



Javier Acosta

PERIODISTA PORTAFOLIO

28.11.2025 07:04 | Actualizado: 28.11.2025 07:53



**Ecopetrol** informó que su junta directiva aprobó el Plan Anual de Inversiones del Grupo para el 2026 por un monto de entre 22 y 27 billones de pesos.



LEA TAMBIÉN

Ante caída de ingresos, **Ecopetrol** reconoce que las inversiones del 2026 serán similares a las de este año

Leidy Julieth Ruiz Clavijo

Tal y como lo había anticipado Portafolio en primicia, **este plan mantiene los niveles de inversión con respecto a la proyección de cierre de 2025**, bajo criterios de disciplina de capital de cada línea de negocio.

Camilo Barco, vicepresidente corporativo de finanzas de la petrolera, reconoció recientemente que las inversiones del 2026 serían similares a las de este año debido a la caída en los ingresos.



LEA TAMBIÉN

La era Roa en **Ecopetrol** estaría próxima a llegar a su fin, tras el fallo del Consejo Nacional Electoral

Leidy Julieth Ruiz Clavijo

*"Para el 2026 estamos viendo niveles de producción similares priorizando de manera muy importante la producción más rentable. Es posible que pudiéramos estar en la parte baja del rango de producción de este año. Estamos haciendo un esfuerzo en reducción de costos y gastos para hacer lo más eficientes posibles, mantener los márgenes y eso nos lleva a niveles de inversión similares a los que tenemos este año"*, dijo Barco en una entrevista con este medio.

### Inversión por líneas de negocios

Según informó la empresa, **se destinarán 17,2 billones de pesos, alrededor del 70% del presupuesto**, para producir de forma rentable entre 730 y 740 mil barriles equivalentes por día, un promedio de carga en las refinerías entre 410 y 420 mil

bariles por día y transporte entre 1,110 y 1,120 mil barriles por día.



LEA TAMBIÉN

**Ecopetrol** obtiene autorización para contratar un préstamo por 530 millones de dólares con la banca internacional

Leidy Julieth Ruiz Clavijo

Por su parte, **cerca de 7,1 billones de pesos, alrededor del 30% del presupuesto**, se utilizará en proyectos de Energías para la Transición y Transmisión de Energía y Vías y otras inversiones corporativas.

El Plan Anual de Inversiones para 2026 considera un entorno retador, con un precio Brent estimado de US\$ 60/Bbl y una tasa de cambio promedio año cercana a los \$4.050.

En este sentido, el Grupo **Ecopetrol** ha definido una estrategia para proteger la rentabilidad y liquidez mediante la reducción de costos, buscando alcanzar un margen EBITDA aproximado del 40%, en línea con el nivel reportado a lo largo del 2025.



LEA TAMBIÉN

**Ecopetrol** obtuvo ingresos por \$29,8 billones en el tercer trimestre de 2025

Javier Acosta

Adicionalmente, se consideran transferencias a la Nación por 28 billones de pesos.

### Hidrocarburos, la gran apuesta

Según explicó la petrolera, **las inversiones en el segmento de exploración y producción ascenderán a 14 billones de pesos (de los cuales el 89% se destinarán a inversiones asociadas a crudo y 11% a gas)** y estarán enfocadas en conseguir niveles de producción orgánica de entre 730 y 740 mil barriles de petróleo equivalentes por día (80% crudo, 15% gas y 5% productos blancos), a través de la implementación de tecnologías de recobro para optimizar el uso de los recursos disponibles y mantener los niveles de producción.

La compañía calcula que con estas inversiones la producción de crudo en Colombia del Grupo aumentaría, permitiendo compensar la declinación natural de los campos de gas.

Para el próximo año, el Grupo **Ecopetrol** tiene previsto perforar entre 380 y 430 pozos de desarrollo, de los cuales el 95% se ejecutarían en Colombia y el 5% restante en Estados Unidos.



LEA TAMBIÉN

Costo de energéticos está desvelando a los empresarios del país

Omar G. Ahumada Rojas

Adicionalmente, se prevé la perforación de entre 8 y 10 pozos exploratorios en Colombia, principalmente, en la zona de costa afuera, Meta y Putumayo.

Por su parte, **las inversiones en gas se estiman en 1,5 billones de pesos en 2026**, principalmente en el Piedemonte Llanero y Costa Afuera para desarrollar el gas del Caribe colombiano y aportar una producción de alrededor de 105-110 mil barriles de petróleo equivalente por día.

**Con respecto a las inversiones en el segmento de transporte, 1,5 billones de pesos**, cerca del 6% del total del presupuesto, se destinarán principalmente a proyectos de integridad y confiabilidad de la infraestructura desarrollados por Cenit, Ocensa, ODC y ODL.

Se espera que los volúmenes transportados se ubiquen entre 1,110 mil y 1,120 mil barriles por día, en línea con las expectativas de producción del país y la demanda de

bariles por día, en línea con las expectativas de producción del país y la demanda de productos refinados.

Además, se contempla que las inversiones en el segmento de refinación sean cercanas a los 1,7 billones de pesos, aproximadamente 7% del total del presupuesto y estarían enfocadas en el aseguramiento de la confiabilidad, disponibilidad y sostenibilidad de la operación de las refinerías de Barrancabermeja y Cartagena, en el desarrollo de programas que permitan reducir las importaciones de productos, asegurar combustibles de mejor calidad (LBCC2).

La carga conjunta esperada de las refinerías se estima entre 410 y 420 mil barriles por día.

### Línea de transmisión y vías

Mientras tanto, Interconexión Eléctrica S.A E.S.P. (ISA), filial de Ecopetrol S.A., invertirá entre 6,2 y 6,8 billones de pesos en el 2026, cerca del 26% del presupuesto anual del Grupo Ecopetrol, de los cuales alrededor del 80% estarán destinados al negocio de transmisión eléctrica.



LEA TAMBIÉN

[Ecopetrol le responde a la Contraloría: 'no existen análisis en curso para una potencial desinversión del Permian'](#)

Leidy Julieth Ruiz Clavijo

### Línea de energías

Así mismo, para avanzar en la transición energética se invertirán cerca de 0,9 billones de pesos, aproximadamente un 3% del plan, en proyectos de energías renovables no convencionales y de eficiencia energética, entre otros.

Se espera incorporar alrededor de 750 MW adicionales de capacidad de generación de energía limpia en proyectos en operación, construcción y generación.

Por último, el Grupo destinará alrededor de 0,2 billones de pesos, aproximadamente un 1% del plan, para inversiones de áreas corporativas y soporte a la operación.

### PORTAFOLIO



#### TEMAS RELACIONADOS

[Ecopetrol](#)

#### PONTE AL DÍA



La USO, el sindicato de Ecopetrol, le pide al Gobierno Nacional adelantar pilotos de 'fracking' en Colombia

Leidy Julieth Ruiz Clavijo



Plan de inversión de Ecopetrol para 2026 será similar al de este año: invertirá entre 22 y 27 billones de pesos

Javier Acosta



'En energía, el gobierno Petro no ha dado las señales y ya no tenemos tiempo': Acolgén

Jaime Pumarejo Heins



La era Roa en Ecopetrol estaría próxima a llegar a su fin, tras el fallo del Consejo Nacional Electoral

Leidy Julieth Ruiz Clavijo



Al 90% va el avance de Ecopetrol con las comunidades para continuar con el desarrollo del Parque Eólico Windpeshi

Leidy Julith Ruiz Clavijo

---

## NUESTROS PORTALES

---



Colombia no jugó bien, pero logró salvar un punto contra Bolivia en La Paz, en la Liga de Naciones Femenina

EL TIEMPO



Colombia sumó un punto con altura en Liga de Naciones Femenina

FUTBOL RED



Crisis en el Concejo de Cali: elección del contralor sigue en vilo por falta de quórum

ADN



Hay cierres viales y desvíos por el concierto de Dua Lipa

CITY TV

[TEMAS DEL DÍA](#) | [TRENZA COMERCIAL](#) | [OPERA](#) | [LICENCIAMIENTO COMERCIAL](#) | [INFORMACIÓN COMERCIAL](#) | [ESTADÍSTICAS DE LA DANE](#) | [DEFENSORIA DEL PUEBLO](#)

---